
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３０年６月２８日（木） 

                           開会：午前１０時００分 

                           閉会：午前１０時５５分 

場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第４７号は、全会一致ですが反対討論があるため、挙手採決 

議案第４８号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第４９号は、全会一致ですが反対討論があるため、挙手採決 

以上の採決でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議案第４７号は挙手採決、第４８号は簡易採決、第４９号は挙手採決としてよ 

ろしいでしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告２件 

【小野田靖局長】討論の通告は２件です。山本佳代子議員から議案第４７号、第４９号に対する反 

対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】討論は、山本佳代子議員の議案第４７号、第４９号に対する反対討論になりま 

すが、よろしいでしょうか。 

 了承 

 

３．陳情について 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした意見書の提出を求める陳情について、（１）から順に各会派 

の意見をお願いします。 

 （１）最低賃金の引き上げ、全国一律最低賃金制の確立を求める意見書の提出を求める陳 

情書 

【中村宗雄委員】創造みらい半田は×です。何も仕組みを変えずに時給だけ上げれば経営が圧迫し 

たり、競争力を失い破たんに繋がります。また、地域間格差をなくして全国統一 

と言っていますが、地方と東京では生活コストが違うので、最低賃金の差がある 

のはしかるべきですので反対です。 

【山本半治委員】公明党も×です。公明党も全国平均１，０００円の賃金は目指していますが、企 

業が利益を上げないと簡単には賃金は上げられない、また今すぐには非常に難し 

いと思います。地域間格差もありますので反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。物価についても地域間格差がありますので、賃金もやむを 

得ないと思っています。１，５００円の根拠もわからないので反対です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も×です。皆さんとほぼ同じですので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

（２）適正な下請価格や賃金・労働条件を確保できる公契約法の制定を求める意見書の提 

出を求める陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は×です。具体的な手法はまだ勉強不足で、この提案 

が１番いいとは限らないので反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。適切な賃金労働条件は頷けますが、雇用の安定と継続の保 

障まで求めるとなるとどんな制度を作るのかわからないので反対です。 



【山本半治委員】公明党も×です。公共事業でコストだけを考えずに賃金を上げることを良しとす 

るのは、乱暴ではないかなと思い反対です。 

【中村宗雄委員】創造みらい半田も×です。入札制度が抱えている問題を公共サービス基本法で解 

決しようとしていますが、やっていることがお門違いと思いますので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

（３）すべての労働者に、安定した雇用と１日８時間で暮らせる人間らしい働き方を求め 

る意見書の提出を求める陳情書 

【中村宗雄委員】創造みらい半田は×です。憲法で最低限の生活の保障は認められていますが、こ 

れを労働政策だけで全部解決しようとするのは乱暴で、書かれている１つ１つは 

理にかなっていますが、全てをこれだけでやれるわけではないので反対です。 

【山本半治委員】公明党も×です。国会の中で働き方改革の関連法案で審議をされていますので、 

この陳情は必要ないと考え反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。言っていることに無理があるともいますので反対です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も×です。皆さんとほぼ同じですので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

（４）住民の安全・安心を支える行政サービス体制・機能の充実を求める意見書の提出を 

求める陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は×です。国家公務員定数削減は中止するとあります 

が、日本維新の会派は削減すべきなので、立場が全くちがい反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。国の責任を放棄して道州制に移るなど表現が何を指してい 

るのかわかりません。基本的な考え方が違いますので反対です。 

【山本半治委員】公明党も×です。道州制は、国の役割を丸投げするものではありませんので反対 

です。 

【澤田勝委員】創造みらい半田も×です。国の総定員法を廃止してということですが、半田市は職 

員を増やす方向でいて、国も県や地方自治体には総定員法を推し進めないとのこと 

ですので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

（５）地方財政の拡充を求める意見書の提出を求める陳情書 

【澤田勝委員】創造みらい半田は×です。地方財政の拡充はいいですが、アウトソーシングを行わ 

ない、トップランナー方式を廃止するのは逆行していると思いますので反対です。 

【山本半治委員】公明党も×です。アウトソーシングを行わないという文言は、専門性とか経費の 

削減を考えると必要なものと思いますので反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。地方財政の拡充を求めることは反対ではありませんが、手 

法としてアウトソーシングを行わない、トップランナー方式を否定するのは反対 

です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も×です。皆さんとほぼ同じですので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

（６）沖縄県民の民意を真摯に受け止め、地方自治を尊重し、辺野古の新基地など米軍基 

地建設の中止を求める意見書の提出を求める陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は×です。国と地方自治体とは役割が違い、国防は国 

が決めることだと思い、それは優先されるべきだと思いますので反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも×です。沖縄県民の民意は尊重されるべきと思いますが、国防のこ 

とを考えると白紙に戻すという考えには直接結びつかないと思いますので反対 

です。 

【山本半治委員】公明党も×です。基地負担の軽減、まずは普天間飛行場を変えるのが第１と思い 



全面は厳しいと思いますので反対です。 

【石川英之委員】創造みらい半田も×です。普天間の軽減で辺野古への移設であって、新基地では 

ありませんので、出された意味がわかりません。住民が一番迷惑としているのが、 

反対派の集会とかテント村という声もありますので反対です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派反対ですので、不採択とします。 

 

【鈴木幸彦委員長】各会派の、採択、不採択、意見書の提出の有無を確認しますが、（１）から（６） 

の意見書の提出を求める陳情については不採択とし、意見書の提出は行わない 

ことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

４．特別委員会の設置及び委員の選任についてについて 

【小野田靖局長】特別委員会の名称、目的、委員等を別紙資料２のとおり取りまとめましたので、

ご確認をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】特別委員会の名称等は別紙資料２のとおりでよろしいでしょうか。また、特別 

委員会の設置については、議員提出議案とし、提出者は議会運営委員会正副委 

員長、賛成者を議会運営委員会委員として提出してよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【小野田靖局長】特別委員会の担当書記は、国際化への対応調査特別委員会を石原義士、新半田病 

院への交通アクセス調査特別委員会を榊原有佳子としますので、よろしくお願い 

します。 

 了承 

 

５．第４回半田市議会臨時会の会期について 

８月９日（木）  １日間 

【小野田靖局長】第４回８月臨時会は、別紙資料３のとおり８月９日（木）の１日間を予定してい 

ます。７月２６日（木）が議案の締切ですが、契約案件の議案が提出される予定 

ですので、よろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり８月９日（木）の開催となりますので、会派での周知をお 

願いします。 

 

６．第５回半田市議会定例会の会期について 

８月２８日（火） ～ ９月２６日（水） ３０日間 

【小野田靖局長】第５回定例会は、別紙資料４のとおり８月２８日（火）から９月２６日（水）の 

３０日間を予定しています。一般質問通告受付期間は８月１６日（木）午前９時 

から午後３時、ヒアリングは１７日（金）、２０日（月）の午前中とし、２０日 

（月）午後１時３０分から議会運営委員会、午後３時から全員協議会を開催する 

日程となりますので、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり、９月議会の会期を予定していただけますでしょうか。 

          了承 

 

７．政務活動費の見直しについて 

【渡辺昭司副議長】政務活動費の見直しについて、先回座長は副議長、委員は各会派から代表を出 

していただくということで、座長として渡辺昭司副議長、委員として、創造み 

らい半田は石川英之議員、公明党は山本半治議員、市民ネットは小栗佳仁議員、 

日本維新の会・無所属連合は竹内功治議員でよろしいでしょうか。また、別紙 

資料５のとおり、半田市議会政務活動費検証委員会設置要綱を制定して、検証、 

見直しを行うことでよろしいかご協議をお願いします。 



【鈴木幸彦委員長】副議長から説明のあった議員をメンバーとし、委員会設置要綱を制定して、検 

証、見直しを行うことでよろしいでしょうか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】創造みらい半田、公明党、志民ネットは賛成で、日本維新の会・無所属連合は 

担当する委員と連絡が取れていないため保留で、後ほど結果について日本維新 

の会・無所属連合が賛成となれば、このまま決定ということで進めさせていた 

だくことでよろしいでしょうか。また、結果がダメな時は、議会運営員会を開 

いて協議することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

８．議員勉強会について 

【鈴木幸彦委員長】皆さんに議員勉強会のテーマについて声をかけさせていただいていましたが、 

創造みらい半田から別紙資料６のとおり、今年度の議員勉強会について申し入 

れがありました。他の会派にお聞きしますが、何かテーマの申し入れはありま 

すでしょうか。 

 【山本半治委員】公明党はありません。 

 【小出義一委員】志民ネットもありません。 

 【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合もありません。 

【鈴木幸彦委員長】今上がっているこの４つの中から選びたいと思います。年２回の講師謝金を予 

算化してありますが、先回副知事を講師とした勉強会は講師謝金が発生してい 

ません。その辺りも含めご協議をお願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】創造みらい半田から申し出のある４つから選ぶこととし、どれにするかは創造 

みらい半田で選定していただき、後日皆さんに了承を得ることとしてよろしい 

でしょうか。 

 了承 

 

９．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

８月 ２日（木）午前１０時００分  委員会室 

８月２０日（月）午後 １時３０分  委員会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

７月１０日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

８月 ２日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２０日（月）午後３時００分 全員協議会室 

 

 （３）当局側の補足映像の使用について 

【小野田靖局長】今回一般質問の答弁で、当局側が補足映像を使用するかどうか検討されました。 

結果としては使用されませんでしたが、今後使用したいと申し出があった場合は 

どうするか、次回議会運営委員会で提案させていただく予定ですので、よろしく 

お願いします。 

 

 （４）常任対抗ソフトボール大会  

     ９月２９日（土）午後１時３０分集合（午後２時試合開始） 

      半田球場 

      ※雨天の場合は正午に決定、各委員長へ連絡 



    （懇親会） ブリオ半田店（本店） 吉田町４－１７３ 

          午後５時３０分～ 

          会費 ４，５００円 

         ※ソフトボール大会が中止の時でも実施 

【渡辺昭司副議長】常任対抗ソフトボール大会を９月２９日（土）午後１時３０分半田球場集合、 

懇親会を午後５時３０分からブリオ半田店、会費４，５００円で行います。雨 

天の場合でも懇親会は行いますので、よろしくお願いします。 

 了承 

 

（５）その他  

【嶋崎昌弘議長】常滑市・半田市医療提供体制等協議会については、先回議会運営員会で公開で行 

うよう市長に申し入れをすると決定いただき、同日市長に申し入れを行いました。 

現在、半田市は原則公開、常滑市はまだ調整がつかず保留の状態です。今週中に 

は常滑市の状況がわかると思いますので、よろしくお願いします。 

 

【鈴木幸彦委員長】広報委員会で、本日の全員協議会の風景を写真撮影しますので、ご承知おきく 

ださい。また、終了後、全員の写真、各常任委員会ごとの写真撮影を行います 

ので、ご協力をお願いします。 

 

【中川健一委員】閉会中のテーマを何にするか、少し曖昧になっていると思いますので、決めてお 

いた方がいいと思います。また、会派として、議会の予算審査のあり方とか、１ 

人会派の問題とか、改善の提案をさせていただいていますが、その辺の取扱いも 

今後どうされるのか、今日でなくてもかまいませんので、よろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】現状として閉会中のテーマは、議会改革という大題目があって、サブタイトル 

が決まってない状況ですが、これと決めていないのが逆に良いところと思って 

います。視察を２市行こうと考えていますが、良いものは全て盗んでくるぐら 

いのつもりで考えています。視察までまだ日程がありますので、頂いた意見も 

参考に、今後副委員長と詰めていきたいと思います。 

 


